



Rabat

105ème réunion du Bureau de l'AIMF

13 - 14 octobre 2025



COMMUNIQUE FINAL – Rabat, 15 octobre 2025

Rabat, Paris, Abidjan, Casablanca, Cotonou, Douala, Liège, Kinshasa, Nouakchott, Agadir, Bordeaux, Brazzaville, Dakar, Genève, Marrakech, Marseille, Namur, Nantes, Nice, Dakhla, Fès, Salé, Tanger, Tiznit, Association Marocaine des Présidents des Conseils communaux ... : une cinquantaine de Maires et représentants des villes et capitales francophones se sont retrouvés les 13 et 14 octobre 2025 à Rabat et en ligne à l'invitation de la Maire Mme Fatiha El Moudni pour la 105ème réunion du Bureau de l'Association Internationale des Maires Francophones.

❖ Un temps fort d'échange et de coopération internationale pour les villes

Cette réunion témoigne de l'**engagement du Royaume du Maroc et de ses collectivités locales pour la diplomatie des villes et leur coopération internationale**. Une coopération qui favorise la circulation des bonnes pratiques, qui porte des bénéfices concrets pour les territoires partenaires, et qui permet, surtout, de renforcer l'ouverture et le dialogue.

« Rabat ville verte, durable et inclusive » : les programmes structurants de développement de la capitale du Maroc ont été présentés lors d'une Conférence des Maires tenue au Parc Hassan II, qui a permis aux participants de partager... et de s'inspirer !

« À travers cette rencontre, la ville de Rabat réaffirme son engagement résolu en faveur de la coopération municipale francophone, et sa conviction que les collectivités locales sont des acteurs majeurs du développement, de la cohésion sociale et de la transformation urbaine. » a déclaré Mme Fatiha El Moudni.

La 105^{ème} réunion du Bureau de l'AIMF était la dernière présidée par **Anne Hidalgo, Maire de Paris et Présidente de l'AIMF depuis 2014**, qui quittera ses fonctions en 2026. Un moment fort pour la famille des Maires francophones, qui a salué très chaleureusement son leadership. D'ici sa fin de mandat, d'autres moments clé marqueront l'engagement commun des Maires, notamment la COP30 où les villes feront entendre leur voix pour le climat.

« L'AIMF reste pour moi la plus belle des organisations. C'est un outil unique en son genre pour apprendre des Maires du monde entier et comprendre le monde, pour marquer l'importance des Maires et des collectivités locales, mais aussi pour soutenir une coopération concrète entre nos villes. » a déclaré la Maire de Paris.

Cette rencontre était aussi l'occasion d'accueillir au sein de la famille des maires francophones le **nouveau Maire de Dakar, M. Abass Fall**, qui participait pour la première fois à une réunion de l'AIMF. Un moment important, alors que la capitale sénégalaise a toujours joué un rôle central dans l'association.

❖ Engagement des Maires pour la Paix et le Développement au Sahel

Les Maires ont renouvelé leur engagement envers les villes de la zone sahélienne. Ils ont rappelé que **les liens qui unissent les collectivités locales doivent être préservés et mobilisés pour apporter des réponses concrètes aux habitant.e.s qui subissent de plein fouet les conséquences des crises**. Les résultats de l'**Appel à Projets « Soutien aux collectivités locales pour la Paix et le Développement au Sahel »** lancé par l'AIMF en janvier 2025 ont été partagés et validés par les membres du Bureau, afin de soutenir des villes et associations faîtières des pays sahéliens et limitrophes.

❖ **10 projets des villes appuyés via le Fonds de coopération de l'AIMF**

Comme il le fait deux fois par an, le Bureau de l'AIMF, qui s'est réuni le 13 octobre, a statué sur les subventions de l'association aux actions portées et mises en œuvre par les villes membres.

Les subventions votées au présent Bureau permettront de soutenir **10 projets (3 nouveaux projets et 7 suites de projets) cofinancés par l'AIMF à hauteur de 2,8 millions d'euros**, pour un investissement global de 5,5 millions d'euros sur le terrain. Ces projets centrés sur l'accès à l'eau, à l'assainissement, sur la culture et l'éducation auront un impact concret pour plus de **2,5 Millions d'habitant.e.s**.

❖ **Rendez-vous à Casablanca en 2026**

Rendez-vous a été pris pour le prochain **Congrès international des Maires Francophones**, qui se tiendra à Casablanca en fin d'année 2026 à l'invitation de la Maire Mme Nabila Rmili. Un moment historique pour l'AIMF, qui élira alors son prochain Président.e.



RABAT, VILLE OUVERTE ET INTERNATIONALE

Ville ouverte et internationale, la capitale du Maroc est **membre fondatrice de l'Association Internationale des Maires Francophones**.

La Maire **Mme Fatiha El Moudni** est membre du Bureau de l'association.

Rabat est jumelée avec plus de 50 villes à travers le monde et en partenariat avec plusieurs villes et capitales. **Parmi elles, de très nombreuses villes francophones !**

Membre de plusieurs réseaux internationaux, Rabat s'allie en effet à d'autres grandes villes du monde pour participer aux réflexions sur les enjeux majeurs de notre époque et faire entendre sa voix auprès des institutions Internationales.

Dans sa nouvelle stratégie de développement de la coopération Sud-Sud, Rabat accorde un intérêt particulier pour le **renforcement de ses liens de coopération et de partenariat avec les villes africaines** : au Sénégal (Dakar, Pikine, Thyaore sur Mer), au Cameroun (Douala), au Burundi (Gitega), au Burkina Faso (Bobo Dioulasso), au Gabon (Libreville), en Mauritanie (Nouakchott), au Congo (Brazzaville), à Djibouti, en Ouganda (Kampala), au Togo (Lomé Golf 1), en Guinée équatoriale (Malabo), à Madagascar (Antsirabé), en Somaliland (Mogadiscio), au Cap-Vert (Praia), aux Seychelles (Victoria...).

Sa coopération est également importante avec **les villes françaises** (Paris, ville et métropole de Lyon, Marseille, Mantes la jolie, Angers métropole, Bouches du Rhône) et **les autres villes européennes** (Lisbonne, Madrid, Séville, Barcelone, Vienne, Budapest, Belgrade, Athènes...).

Elle est aussi tournée vers les pays du Moyen-Orient et coopère avec Beyrouth, Tunis, Tripoli (Libye), Al Quods, Amman, Istanbul et Borsea, Sanaa, Abou Dhabi...

Enfin, elle **s'ouvre sur d'autres continents** en coopérant avec des villes d'Asie, d'Amérique centrale, d'Europe centrale...

DONNEES CLES SUR L'AIMF - ASSOCIATION INTERNATIONALE DES MAIRES FRANCOPHONES

Depuis 1979, l'Association Internationale des Maires Francophones regroupe les Maires et responsables de villes, capitales et métropoles de tout l'espace francophone et au-delà, convaincus qu'en agissant ensemble, ils pourront changer le monde.

Dans un monde de plus en plus complexe et polarisé, elle est pour les décideurs locaux **un espace d'ouverture, de dialogue et de confiance**. Un espace pour penser et construire ensemble des villes durables, inclusives et solidaires.

A travers une coopération qui s'inscrit dans la durée, les villes et leurs faïtières y renforcent **échanges, solidarité, et action** de terrain.



Au-delà des échanges, l'AIMF porte en effet **une coopération concrète qui impacte directement la vie des habitantes et des habitants**. Elle est un partenaire privilégié des villes francophones pour leurs politiques de développement local et leur coopération internationale. En fédérant les partenaires et les énergies, elle apporte son soutien aux projets portés et mis en œuvre par les collectivités locales.

L'AIMF rassemble aujourd'hui **350 capitales, métropoles et associations de collectivités territoriales de 57 pays** dans tout l'espace francophone, représentant plus de 250 millions d'habitants. Depuis 1995, elle est reconnue comme **l'Opérateur direct de la Francophonie pour la coopération décentralisée**.

SCANNEZ LE QR CODE POUR EN SAVOIR PLUS ET ACCÉDER A NOS RESEAUX SOCIAUX

Contact communication AIME

Mme Julie GUILLAUME

Directrice de la communication et des relations institutionnelles

j.guillaume@aimf.asso.fr

+33 6 26 31 73 56